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风起陇西
□ 马伯庸

三国豪杰们的潜伏与暗战———

51

解放战争
□ 王树增

短短四年演绎人类历史上的传奇———

毛泽东疲惫至极，但坚
持不坐担架。在陈家岔住了
一晚之后，第二天过乌龙
铺，继续向东。雷电交加，白

昼如夜，到达葭县西面的曹家庄时，百姓
已睡，不便打扰，战士们把毛泽东安排在
一个无人居住的破窑洞里，毛泽东立即
召集会议。战士们站在村口的大槐树下
避雨。都说这里离黄河很近，看来很可能
要过黄河了。但是，刘戡的部队已从乌龙
铺出动。九支队立即再次上路。黑暗中只
能借助闪电的光亮辨路，耳边是山洪暴
发的隆隆声响。黎明时分，毛泽东到达葭
芦河边，原来细小的水流现在已是一片
汪洋，根本无法通过。河的两侧是高山，
后面是刘戡的追击部队。毛泽东和任弼
时商量了片刻，决定向西北方向前进，那
里是绝壁山峰。毛泽东挥挥手说：“咱们
上山！”汪东兴嘱咐战士上山不要留下任
何痕迹。毛泽东说：“不用不用，竖块牌
子，上面写上‘毛泽东由此上山！’”山顶
上有个小村庄，叫白龙庙。毛泽东往石头
上一坐，说：“不走了！就在这里休息，等
敌人上来，打他三个钟头再走不迟！”站
在这里，可以看见远处的葭县县城，刘戡
追到葭芦河边仍没找到毛泽东的踪迹，
于是架起大炮开始猛轰葭县县城。

八月十八日清晨，九支队继续转移，
雨下得更猛，天像漏了一样。下山的时
候，被洪水推着走，大家挽着手，免得被

水冲走。下到山谷里，向北走到葭芦河上
游，找到河面相对较窄的地方开始架浮
桥。警卫战士在湍急的河水中几次架桥都
没有成功，毛泽东坐在河边石头上低头看
文件，山顶上白龙庙方向枪声密集，是后
卫部队与追击的敌人打上了。汪东兴建议
将毛泽东设法弄过河去，毛泽东不愿意。
在当地百姓的帮助下，浮桥终于架成了，
周恩来在桥上来回走了几趟，然后让毛泽
东过河。毛泽东坚持让机要人员、电台和
文件先过，自己最后才上了桥。他刚一过
去，轰隆一声，浮桥被洪水冲垮了。

形势所迫，对国民党军整编三十六师
的作战，将决定共产党人在陕北的命运。

彭德怀决心集中主力，趁钟松与刘
戡两部的夹击之势尚未形成，利用三十
六师一字排开孤军深入的时机，坚决迅
猛地插入两部之间狭窄的缝隙，在沙家
店地区伏击三十六师。

大雨滂沱，四野汪洋，山洪暴发，向
预定战场开进的官兵步履艰难。更严重
的是部队已断粮多日。西北野战军之所
以兵力很少，与中国西北地区无法养活
大军有关。

八月二十日，彭德怀发布歼敌动员
令：

彻底消灭三十六师，是我西北战场
由战略防御转入战略进攻的开始；收复
延安解放大西北的开始。为着人民解放
事业，继续你们无限勇敢精神，立即消灭

三十六师，活捉钟松，号召你们本日黄昏
以前胜利完成战斗任务！

拂晓，攻击在瓢泼大雨中开始。
乌云低垂，大雨时断时续，天昏地暗

之中，共产党官兵的攻击异常凶猛，一六
五旅各团没来得及筑起工事，共产党官
兵已经冲到眼前了。钟松不断地催促一
二三旅赶快靠拢，可就是不见一二三旅
的影子。战斗持续到黄昏时，一六五旅待
援无望已斗志全无，官兵在泥泞中跑得
满山遍野都是，共产党官兵忘记了肚子
空空，大叫大喊地追击着，喊声和雨声混
合在一起，让钟松听起来毛骨悚然。天黑
了，钟松终于意识一切都完了。他和一六
五旅旅长李日基脱下军装，换上早就准
备好的老百姓的衣服，在大雨和黑夜的
掩护下成功逃脱，但是他的部队彻底垮
了。

沙家店一战，西北野战军毙伤国民
党军三十六师两千余人，俘虏四千余人，
总计六千余人。西北野战军伤一千四百
三十五人，亡三百七十九人，失踪二十五
人，总计一千八百三十九人。

沙家店战斗在危急的情况下扭转了
西北战局，基本改变了西北战场上的敌
我形势。战斗结束后，毛泽东、周恩来和
任弼时一行亲临沙家店战场，毛泽东对
官兵们说：“沙家店这一仗确实打得
好，对西北战局有决定意义，最困难的
时期已经过去了。”

接下来到达的是军谋司
的从事狐忠。这是冯膺自己
负责的部门，主要是对得到
的情报进行比较、辨伪、解

析等。这个部门对成员的要求不是胆
量，而是敏锐的观察力与缜密的思维。
这两个优点都能在年届三十的狐忠身上
体现出来，他对资料出色的分析能力甚
至得到过诸葛丞相的赞赏。

紧跟着狐忠进来的是靖安司从事荀
诩，他一进门就冲在座的人都抱了抱
拳，然后乐呵呵地坐到了狐忠旁边。靖
安司司丞王全最近刚刚因病去世，新的
任命还没有下来，于是只好由从事荀诩
出席。司闻司主要对外，而靖安司则是
对内，内务安全是这个司的最大课题。
按理说这个机构的负责人应该是个强势
的领导者，可目前的最高负责人荀诩却
是个性格随和的乐天派，虽然能力不
错，可冯膺一直怀疑他是否能胜任这个
专门得罪自己人的工作。

当他们都坐定以后，司闻曹的最高
长官左曹掾姚柚才迈着方步走进石室。
这个老头子已经统治了司闻曹五年，在
他那副肥胖的体态下面是一个冷峻严苛
的法家门徒。在他的统治下，整个司闻
曹的人情味和浪漫主义基本上被榨干
了，剩下的只有冷酷的效率——— 不过这
对于情报部门来说未必是坏事。

冯膺见人都到齐了，咳嗽了一声，

颔首叫侍卫从外面将石门关起来。
“诸位，这次叫大家来，是因为我

刚刚收到了一份来自上邽的报告。”冯
膺一边说着，一边将那份报告的誊本分
发给五个人，“如果这份报告属实的
话，我想我们现在面临着一个很大的危
机。”

五个人都没有立即回答，都埋头仔
细阅读陈恭的报告。大约过了一炷香的
工夫，所有人都抬起头，表示已经看完
了，每个人的脸上都露出了不安与疑惑
的表情。

“这份报告的来源可靠吗？”姚柚
皱着眉头问道，看得出他很在意。

冯膺回答：“可靠，它来自我们潜
伏在天水的一位间谍‘黑帝’。”而负责陇
西事务的马信立刻作了补充：“‘黑帝’是
我们最优秀的间谍之一，他提供的东西，
无论是硬情报还是软情报，质量都相当
高，分析也很精准。”

“如果我处在他的位置上，也会得
出和他一样的结论。”狐忠慢条斯理地说
道，同时习惯性地用右手捏了捏鼻梁，这
是长时间用眼过度所产生的后遗症。

“既然来源是可靠的，那就是说魏
国将会派遣一批间谍潜入我国偷窃弩机
技术……”姚柚用手指慢慢地敲着案几
的桌面，狭窄的石室里发出浑浊的咚咚
声。这可不是个好消息。

冯膺点了点头，继续说道：“马钧

的调令是在二月十日，冀城军器作坊建
设的启动不会迟于一月二十日。考虑到
魏国驿马的文书传送速度和关中陇西之
间的地理距离，那么整个偷窃计划应该
是在一月十日左右启动的。”

“那岂不是说……”阴辑不安地将
身体前倾。

“是的，那名，或者那批魏国的间
谍恐怕已经潜入我国，并且开始活动
了。”冯膺停顿了一下，“如果我们运
气不够好，也许他们已经得手，正在返
回天水的路上也说不定。”

冯膺侃侃而谈，他有意将局势估计
得比实际严重。于是屋子里的人立刻都
把视线集中在负责反间谍工作的荀诩身
上。

荀诩挠了挠头，放下手中的誊本说
道：“我觉得不可能。我们靖安司在汉
中的监控相当严密，而且负责制作弩机
的工匠以及弩机图纸全部都在军方严密
控制之下。魏国的间谍即使一月中旬就
从邺城出发，以最快速度到达南郑也已
经是二月下旬了。在这么短的时间内他
想站稳脚跟都很难，遑论突破我们的保
护去窃取弩机技术了。我认为魏国的间
谍应该是刚刚进入我国境内，可以趁这
个机会把他或者他们揪出来。”荀诩说
着，把目光投向阴辑与马信，“如果你
们在陇西的人能深入魏军内部探明这个
计划的细节……”

□记者 王洪涛
通讯员 田洪刚 郑现峰 报道
本报临沂讯 截至6月2日，华盛江泉集团

135兆瓦机组的循环硫化床炉内脱硫改造系统
经过不断技改已累计稳定运行1130多天，创造
了全国同类机组连续运行天数的最高纪录。该
项目脱硫效率达到98%，年减少二氧化硫排放
3 . 6万吨，技改成果获山东自主创新成果转化
重大专项。这只是罗庄区节能减排“链条工
程”中的一环。

一项技改，就为传统高耗能产业节能减排
带来转机；一棋布局，已经为循环经济埋下伏

笔。罗庄区在抓工业强区过程中，注重编织“节
能减排链”，串起越来越多的“循环经济圈”。

记者在华盛江泉工业园采访时看到，园内
热电、钢铁、建筑陶瓷、油脂化工等10大产业
之间形成了多条循环产业链，所有企业在布局
伊始同时还考虑到企业间互通互联、高效流动
等因素。如钢铁厂所产高炉煤气和焦化厂焦炉
煤气混合后，一部分输送到墙地砖生产线，取
代了原有的煤气发生炉每年所耗用的20万吨优
质煤，每年节约开支1 . 8亿元；一部分回收到
电厂发电，年取代燃煤发电量达4 . 2亿kwh，
相当于节约标煤14 . 91万吨。华盛江泉集团节

能环保部主任汪会昌告诉记者：“因资源的优
化配置，产品成本层层降低，每年可为企业提
高经济效益7亿元以上”。

在江泉，污水也有了令人称奇的利用价值。
工业园采用具有国际先进水平的上流式厌氧污
泥床技术，通过厌氧、耗氧等生产工序，对企业
排放的污水、废弃物进行综合治理，日产沼气达
2800立方米，不仅为2万名员工提供了生活用
气，还把通过厌氧处理过的沼液用来发展无公
害蔬菜，年创效益在100万元以上，而处理后的
污水经回收利用成为电厂、焦化厂的冷却水。这
一做法开创了全国同行业根治污染的先河，被

国家农业部评为“能源环境示范工程”。去年，该
集团完成节能任务的185%，被授予“山东省循环
经济示范单位”“山东省节能先进企业”称号。

目前，罗庄区抓住被列为临沂市循环经济
试点县区的契机，加快启动罗庄循环经济示范
区建设，立足高起点、高标准，对南外环、临
册路、新206国道区域内实施了197平方公里的
循环经济园区总体规划，产业布局包括“五个
区、两个开放式公园及一个南涑河生态园”。
越来越多的企业开始依托经济园区，按照产业
链的关联度，整合上下游产业，集约高效利用
资源，编织循环经济圈。

炉内脱硫创纪录 污水也能制沼气

罗庄：“减排链”串起“循环圈”

□本报记者 申 红
本报通讯员 刘永涛 王秀丽

怀揣梦想，俩大学生开煎饼店

“我跟李鹏是校轮滑协会会员，轮滑是一
项刺激、冒险而又现代的运动，酷爱这项运动，
是我俩走到一起的原因。”宁康，是青岛农业大
学海都学院07级工程系机械专业一名即将毕
业的大学生。李鹏是同系电器专业的师哥，去
年刚毕业。

俩人跟大多数的即将毕业的大学生一样，
在应聘工作的过程中遇到许多的不如意。既然
这样，何不自己创业呢？其实，俩人有这样的念
头也不足为怪，在校时，他们就一起做过快递，
开过网店，卖过轮滑鞋，也算是小有名气。由于
李鹏老家是滕州市，菜煎饼是滕州一道很知名
的小吃。经过一段时间的市场考察后，发现菜
煎饼不仅味道好，而且价格便宜，一张饼5元到
8元不等，操作简单，投资风险也不大，很受一
些大学生的青睐，对于他们来说，是最合适的

投资项目。于是两人一拍即合，到滕州专门学
习了菜煎饼制作工艺，决定在距离学校500米
的莱阳市文化路上开一家以招揽学校学生顾
客为主的“菜煎饼”店。

创业过程，有艰辛也有喜悦

2010年9月1日，经过一番紧锣密鼓的准备，
正宗的滕州“菜煎饼”店在二人的憧憬中正式
开业了。

说到创业的困难，宁康还是很感激父母的
支持，“父母其实是不同意我这么干的，可在关
键的时候还是给我了很大的主持，一次性给了
我2万块钱。虽然他们认为给孩子钱是应该的，
但这些钱我一定要还的。”从最初的租房子、装
修到购置物品以至开业，大到一个桌子，小到
一个灯泡，无论什么事，俩人都是亲力亲为，时
常为了节省一块钱不厌其烦地讨价还价。早晨
5点多钟就起床忙活，累了，俩人就吃个煎饼，
喝点热开水；晚上10点多才下班，如果太晚，干
脆就打个地铺在店里睡。

辛勤的付出换来了可喜的回报。“菜煎饼”

店一开张就在海都学院引起了一阵轰动，不少大
学生纷纷来品尝购买，最多一天卖出300多张饼。

“我们能做出15种菜煎饼，做饼的一些关键原料
如麻辣鲜、鸡精、孜然等，虽然莱阳这边也有，但
我们都坚持从滕州那边购买，保持正宗原味，做
生意要讲诚信！”老家是滕州的李鹏说。

面对将来，有憧憬更有信心

“有很多大学生创业不久便半途而废，一
开始我们也担心，但从开业到现在，每天顾客
的数量基本上是固定的，回头客很多。”宁康看
着他们的“菜煎饼”店走上了正轨，自己的担心
也逐渐变少。他向记者算了一笔账，每个月去
掉房租、水电费、原料费等各种成本，剩个四五
千块钱没问题。“我们现在是小本买卖，维持生
计是没问题，最关键的是由此实现了自己人生
的部分价值，很有成就感。”

宁康充满自信地告诉记者：“我们准备在
开店一周年的时候，再上几个新品种，如意大
利面、鸡羹煲等，丰富一下菜品。如果一切顺
利，年底再上一个连锁店。”

俩大学生的“煎饼”梦
阅读提示 20多平方米的店面，粉色的墙壁，温柔的灯光，一条长

约6米、高约1 . 3米的漂亮吧台，再配上10张颇具青春气息的椅子，伴随

着悠闲、轻快的音乐。初夏的一天，记者一踏入位于莱阳市文化路上的

“菜煎饼”店，顿时一股有别于其他煎饼店的清新气息扑面而来，更感吃

惊的是店主人竟是两名大学生，一名已毕业，一名即将毕业。

端午节到来之际，乳山开展了“真情关爱进工地，
粽子送给农民工”的活动，各级妇联干部、社区工作人
员以及驻地部队官兵，分别到全市100多个建筑工地，
为外来务工人员送去节日的祝福。图为6月3日在新艺
花岗石矿公司，乳山边防大队南黄边防派出所官兵和
家属与建筑工人一起包粽子。

□彭辉 刘国贤 报道

他乡粽飘香

□记者 吕光社
通讯员 叶久状 权尊彦 报道
本报嘉祥讯 今年56岁的李传芝是嘉祥县某医院

职工，在办理内退手续时，他没有二代身份证，因工作
多次变动弄丢了户口。5月30日，老李抱着试一试的心
理，来到县公安局综合服务大厅，户籍民警当场拉出书
面清单，告知老李携带本人书面申请、近期照片、家庭
人员状况等材料办理。5月31日，户籍民警帮助老李了
却了心愿。

针对老百姓提出的手续办理材料不全、流程步骤
不清楚、少让老百姓“来回跑”等问题。嘉祥县公安局提
出“不让群众跑第三趟”的工作理念，手续齐全、能当场
办的事项马上就办；一时因手续不全的，向群众解释清
楚并发给“办理须知”和补充材料清单，一次性告知群
众缺项内容和下次办理业务的流程及所需要的资料，
确保让群众在两趟之内办成。

为让群众少跑腿，该局还在户政、外事、民爆、车
管、治安审批等窗口单位实施了系列举措，推出了延时
服务、咨询服务、告知服务、预约服务、上门服务和网上
服务“六项服务”举措，并明确了相关事项的办理时限。

截至目前，车主在家通过互联网自选机动车号牌
已达1876幅，参加驾照科目一模拟考试3600余人次。

嘉祥县公安局一次性告知办事流程

群众办事不再来回跑

□王宝川 孙克重 赵晓丹 报道
本报昌邑讯 “打铁还需自身硬。”自徐先忠成为

饮马镇常家屯村党支部书记后，就把“转变作风、强化
班子”作为第一要事，为自己制订了“四不”原则，即“公
家的钱一分不用、群众的事一件不落、企业的饭一概不
吃、别人送的礼一律不收”，用实际行动诠释着对村民
的承诺。该村先后荣获昌邑市“农村工作先进村”、“基
层党建工作示范村”等荣誉称号。这是该市结合创先争
优活动开展党员承诺践诺、为民办事的一个缩影。

去年以来，昌邑市坚持以群众满意为出发点，以服
务群众为落脚点，精设“亮身份、作承诺、见行动、当先
锋”载体，量化承诺“清单”，兑现承诺内容，确保群众满
意。各级领导班子及部门(单位)结合工作实际，围绕转
方式调结构、发展壮大村集体经济、促进困难群体就业
等重点工作，公开作出承诺事项，接受群众评判，把践
诺工作办成群众满意工程。

在活动中，各级各部门(单位)和党员干部身体力
行，充分发挥自身优势，积极为百姓排忧解难。今春，卜
庄镇姜家村农民姜问东出车祸受了重伤，自家农田旱
情严重没人管理。村上党员马上行动起来，帮助抗旱保
春耕。目前，该市基层党组织及党员共为群众做好事、
办实事2万余件，受到群众称赞。

昌邑党员干部
承诺践诺在一线

□记者 彭辉 通讯员 李忠蕾 报道
本报威海讯 “我们刚刚送走日本企业大

阪铭板考察团一行，客商对我们新成立的日资
工业园表现出了很大的兴趣。”5月30日，威
海高新区投资贸易促进局负责对日招商的谭海
枫告诉记者。日本大地震后，威海高新区经过
调研分析认为，地震短期对全球经济造成了不
利影响，但也带来了日本部分产业和工厂外移
的有利机遇。威海高新区已聚集了40多家日资
企业，具有承接日资转移的比较优势。为此，
威海高新区于建设当中的“科技新城”中辟出
专门区域，规划建设日资工业园，专门用于承
接日资转移。

高新区一方面动员前期达成良好合作的日
本中介机构以及华人华侨，宣传招商政策，吸
引日本客户前来实地考察；一方面下大气力解
决日资企业震后遇到的困难，通过他们加强与
企业总部的联络，争取相关生产环节转移项
目，并吸引相关联企业来投资，实现以商招
商。日本工业园规划建设以来，已有5批20多
家日本企业前来考察，比往年同期有大幅增
长。

威海高新区
抢接日资转移

□宋庆祥 赵文忠 报道
5月31日，高唐县环境监测站

工作人员在一高考考点附近的建
筑工地进行噪声监测。为了力保
考生有一个安静的学习环境，县
环保、城管执法、公安等单位组成
噪声监测执法小组，深入高考考
点周边工地，检查是否存在违规
施工、噪声超标行为。

禁噪护高考

■民生故事

李鹏(左）和他的亲密伙伴宁康。
（资料片）
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